
Ata- 5ª Reunião Mensal - CADES REGIONAL CAMPO LIMPO 

 

São Paulo, 09 de junho de 2022. 

Local: Presencial.  

Horário: 18:00 às 19:00. 

Nome Descrição Presença 

Aparecido Marques Conselheiro titular Presente 

Oscar Lira Conselheiro titular Presente 

Rosângela Vieira Conselheiro titular Presente 

Ely Dias Suplente  Presente 

Tereza Cristina Suplente Presente 

Adriana Guimarães Conselheiro titular Ausência justificada  

Amanda Campos Conselheiro titular Ausência justificada  

Camila Barreto Conselheiro titular Ausência justificada  

Else Gimenez Conselheiro titular Ausência justificada 

Michele Souza Conselheiro titular Ausência justificada 

Sandra Carvalho Suplente Ausência justificada 

Ana Cristina Kanasiro Subprefeitura CL Ausente 

Devair Paulo Chefe de Gabinete - Sub CL Presente 

Eduardo Bezerra Habitação - Sub CL Presente 

Lucas Teixeira SVMA Presente 

Jacqueline Oliveira Subprefeitura CL Presente 

Fernanda Costa  SVMA Ausente 

 
Convidados Poder Público: Luiz Pepe (Coordenação Governo Local), Alexandre Alves 
(Comunicação), Adriano Santos (CPO), Rafael Amaro (SMEL Esportes), Thiago Santos (CPDU), 
Ivana Tenório (Cultura). 
 
 

PAUTA: 

• Apresentação Organograma da Subprefeitura (departamentos, funções executivas e nome 
dos funcionários).  

 
 
 
Neste horário, foram abertas as discursões e esclarecimentos sobre a nova composição do 
CADES CL e objetivos. 

O Sr. Devair Paulo comunicou que assumiu o Cargo de Chefe Gabinete e que na ausência do 
Sr. Alan Eduardo, responderá e participará de forma efetiva neste conselho, o Sr. Eduardo 
assume a Coordenação do Grupo, sendo destituída a Srta. Jacqueline desta função. 

Foi explanado que o CADES teve início de forma errada (não alinhamento com as pastas da 
Subprefeitura e suas atribuições).  A primeira reunião do Cades foi presidida pelo subprefeito 
anterior e as demais reuniões, foram assumidas pela gestão do então atual subprefeito, Allan.  

Nesta 5ª reunião, foi realizada a apresentação de todo corpo diretivo e suas funções, 
esclarecimentos do funcionamento do Cades, no intuito de criarmos uma sinergia e de fato 
trabalhar para achar as soluções de forma conjunta.  

Foi comunicado também que as reuniões mensais serão presenciais, e que as pautas devem ser 
enviadas para a coordenação com pelo menos 8 dias de antecedência, para haver tempo hábil 
de convocar quem for necessário e preparar a reunião de forma mais estruturada. 



Os grupos de trabalho têm autonomia para trabalhar on-line, buscando o entendimento e 
alinhando as ações necessárias. 

Foi comunicado que seguiremos (como sugestão) os padrões do CADES Municipal, que de 
forma organizada funciona bem e pode ser usado como espelho. 

Membros do CADES questionaram e pediram um maior entendimento sobre as funções e 
atribuições do CPM CL (Conselho Participativos Municipal), pois muitos assuntos discutidos no 
CPM CL e CADES se repetem, desta forma os conselhos precisam interagir e ter mais sinergia 
para que haja efetividade. 

Alexandre Alves explicou o processo de comunicação, mas ainda assim, conselheiros acreditam 
que o processo precisa ser mais bem divulgado, pois a grande maioria da população desconhece 
o Participe Mais e sua importância   

Houve também questionamento em relação a etapa da escolha das propostas cadastradas no 
Participe Mais. Não ficou claro os critérios de escolha, uma vez que propostas com maior apoio 
popular não foram priorizadas e falta entendimentos em que momento as propostas foram 
escolhidas. Permitir que membros do CPM possam cadastrar e priorizar propostas pode 
caracterizar conflito de interesses. Foi solicitado que a Sra. Wellyene seja convidada para que 
possa esclarecer e dar melhor entendimento no processo e, criar sinergia entre os conselhos.  

Conforme Ata anterior, foram pautados os seguintes assuntos e consequentemente as 
discursões e pontos mais importantes: 

Pauta 01 – Apresentação Organograma da Subprefeitura (departamentos, funções 
executivas e nome dos funcionários).  

Conforme lista de convidados acima e organograma da Subprefeitura do Campo Limpo, foram 
apresentados todos os membros presentes (histórico profissional, suas funções, atribuições e 
responsabilidades técnicas). 

 

Em algumas situações membros do CADES aproveitaram a fala do Sr. Thiago Santos (CPDU - 
Fiscalização) para ter um entendimento melhor da tramitação dos processos 156 e seus 
desdobramentos até a sua execução pelo setor responsável de área. 

Foi esclarecido que hoje departamento conta com 6 fiscais ativos, sendo 3 fixos (atendimento na 
Subprefeitura) e o restante com atribuições de a gente vistor territorial. 

Foi esclarecido que o volume de registros 156 é muito grande, há problemas sistêmicos e falta 
estrutura para atender a toda demanda.  

Foi esclarecido que as ações de desfazimento não é algo tão simples de se resolver, após a 
invasão e construção, o corpo operacional (fiscais, agentes públicos diversos) dependem de 
autorização, articulação com secretárias de habitação, assistência social etc. 

O Sr. Eduardo comentou que essas ações de desfazimento em alguns casos dependem até de 
ordem judicial, e se os devidos cuidados dos agentes públicos não forem tomados, eles ficam à 
mercê de responder civil e criminalmente por qualquer ação de desfazimento que não esteja 
totalmente respaldada para sua execução.  



Conselheiros comentaram que, há situações distintas a serem consideradas e que exigem ações 
específicas: 

• Antes das ocupações: Identificar áreas de maior vulnerabilidade e passíveis de invasões, 
onde é possível presenciar movimentações que antecedem invasões, tais como: descarte 
de resíduos, incêndios provocados, assentamento e preparação do local. Definir um plano 
de ação de zeladoria para conter a expansão.  

• Após ocupações: Neste caso, depende do tempo da ocupação. Se há uma ocupação 
acontecendo e houve a denúncia e flagrante, entendemos que é preciso fazer o 
desfazimento para que não se permita a ampliação das ocupações. No caso de 
ocupações consolidadas, neste caso sim, é necessário o envolvimento de demais 
secretárias para uma avaliação, autorização e definição de um plano de ação para a 
desapropriação.  
 
 

Através das solicitações do canal 156 é importante definir a tabulação dos tipos de chamados e 
as maiores incidências, a fim de priorizar ações e soluções.  

O Sr. Eduardo esclareceu também que procura terrenos que podem ser desapropriados a fim de 
construir habitações populares. 

O corpo jurídico presente e membros do poder executivo lembraram que os requerimentos, 
ofícios, moções públicas e afins partindo do CADES em conjunto com o poder executivo pode 
ajudar e muito na efetividade e convencimento junto aos juízes e membros do MP na hora de 
validar as ações do território. 

Após todas as apresentações de forma clara e objetiva os membros do organograma 
Subprefeituras se mostraram dispostos a ajudar no que for preciso. O Sr. Devair Paulo explicou 
que ele tem como objetivo fechar os Grupos de trabalho e seguir com as ações necessárias para 
alcançar os objetivos do CADES CL, lembrando que as inciativas para qualquer ação no território 
partindo do poder público tem muito mais peso, se for articulado e demandado pelo CADES. 

   

Pautas para novo encontro: 

Ficou acordado que a pauta será definida no decorrer das próximas semanas, respeitando a 
regra de que a pauta deve ser comunicada com a antecedência de 8 dias da convocação da 
reunião. 

 

 


